

Franckesche Stiftungen zu Halle

Zweckmäßige Darstellung und deutliche Erklärung der veralteten, dunkeln und fremdartigen Wörter und Redensarten in Luthers Bibel-Uebersetzung

Vollbeding, Johann Christoph Cöthen, 1797

VD18 11713089

D.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden. Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Contact the head of the

Pfalm im bobern Chor, fremmilliges, Gott barges mie Df. 53, 1. Ift ein Stufenpfalm, welcher auf ben Stufen des Tempels, darauf man in den innern Borbof ging, ju gewiffen Beiten abgefungen marb.

Chryfolith oder Chry. fopras; Edelfteine, jener pon einer fconen Goldfarbe, diefer von einer durch: fdeinenden grunen garbe mit einem Goldglang.

Cinnamet. 2 Mof. 30, 23: Die befannte Bimmet, rinde.

Cifternen : fünftliche Bafferbebalter im offnen Kelde Judith 7, 12.

Colochinten 2 Ron. 4, 38: milde Gurfen oder Rurbfe, welche febr bitter fcbmecken.

Cor. Ezech. 45. 14. Gin Getreidemaß ben ben Juden, foviel als ein So: mer, oder 60 Bin; bielt 10 Epha oder Bath.

Corban, Marc. 7, 11.

Deb. 12, 38. - Gin Gott gefdenft: ein brachtes Geschenk.

Crethi und Plethi. 2 Sam. 8, 16-18. eigentl. Laufer und Scharf: richter; von Davids Mabrichein Leibmache. lich leute aus einer Bes gend im Philifterlande, die fich durch Tapferfeit bes rubmt gemacht batten.

Enmbeln. 2 Gam. 6, 5. Gin fleines Glockens fpiel: Salbe Rugeln von Erg, welche einen ftarfen Schall batten und ju ber Mufit benm Gottesdienft gebraucht murden. Mußer 1 Ebron. 14, 8. 1 Macc. 4, 54. fommt ce noch eis nigemal por.

D.

Dachsfelle 2 Mof. 25. 5. Saute von einem Thier. welches Zachas bieß. und uns jest unbefannt ift.

Danfamt. Debem. 12.

8. Das Ginge : Chor, wel: des die offentlichen Dant: lieder und Gebete abfins gen mußte.

Darre, für Musgeb: rung, Schwindsucht: Jef. 10, 16.

Demuthigen, fich, für caftenen. 3 Mof. 16, 31.

Denksettel. Matth. 23, 5. Dder Denfriemen, wels de die Juden ben offentlis den und fenerlichen Gebes ten an der Stirn und am linfen Urm tragen. -Denfzettel wird auch Gott Getreibe gieben mußte, jugefdrieben, Mal. 3, 16. dem man baber das Maul um anzuzeigen, daß er der nicht berbinden durfte. 5 Menfchen Thun und leben Mof. 25, 4. genau miffe,

thue mir dies und 40, 12. bequem lagt fich Allten.

Dirne : jede junge weibliche Person. 1 Mof. fcmiegen und biegen, wie 9, 11, 1 Mof. 24, 6 . Gi= fogt: Gir. 20, 11. ne Berbeurathete, Fraus Dudaim 1 Dof. 30,

ensperfon. Richt. 19, 3. jungesCheweib. Richt: 21, 12. Dieg Bort wird oft mit Jungfrau verwechfelt, 1. B. Efther 2, 2. 3. 7. 9. 12. 13. 17.

Drachma. 2 Macc. 4, 19. Gine Munge, foviel als 3 gute Groschen.

Drefchmagen. Jef. 28, 27. Gine mit Gifen bes Schlagene Balze, das Korn auf dem Relde damit aus. gubulfen, welche ein Dos im Rreife berum über das

Drenling für : ein dren Dies und bas. Gott Kingerbreites Dag: Jef. bas! r Ron. 20, 10. Gine bier überfegen : Ber fann Mrt des Schwures ben den die Erde mit Ellen ausmele fen?

Druden, fich - fich 24, 14. Magd. I Sam, man im gemeinen Leben